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全面推行绿色装修住宅全面推行绿色装修住宅

未来合肥新房未来合肥新房
将实现将实现““拎包入住拎包入住””

5月31日，合肥市政府第9次常务会议审议并原则通

过了《贯彻落实<合肥市绿色建筑发展条例>的实施意见》

（下称《实施意见》），集低耗、高效、经济、环保这些优点于

一身的“绿色建筑”今后将成为合肥的主流。同时，《实施

意见》中指出，未来在全市将分步推行全装修住宅，落实全

装修住宅建设比例。也就是说，合肥即将进入全装修住宅

时代。 □ 唐朝

未来绿色装修住宅将成为合肥主流
《实施意见》中明确，各级政府应制订绿色建筑发展工

作目标和考核指标，将绿色建筑发展目标完成情况纳入政

府考核评价。为了扶持绿色建筑发展，合肥将建立相适应

的财政支持机制，安排专项资金支持建筑节能和绿色建筑

活动，引导社会资金参与合同能源管理、可再生能源建筑

应用、既有民用建筑节能和绿色化改造等。

而本次《实施意见》中最大的亮点则是今后将在合肥全

面推行全装修住宅，落实全装修住宅建设比例。根据要求，

未来滨湖新区、安徽巢湖经开区新建居住建筑全装修比例应

达到50%以上，主城区及开发区新建居住建筑全装修比例

不应低于30%。全装修商品住宅销售价格中的毛坯价格和

装修价格，允许分别备案。也就是说，例如原先一套备案价

15000元/㎡的装修房，在以后可能将以毛坯价格13000元/

㎡、装修价格2000元/㎡的形式面向购房者。

合肥已具备全面推行装修住宅条件
新政策的出台对于合肥房地产市场会释放哪些信

号？全面推行装修住宅对于普通购房者来说会有哪些影

响？安徽房地产研究会秘书长汪远向记者谈了谈他的一

些看法。汪远认为，本次新政应该分为两个方面进行解

读，一个是绿色建筑，一个是全装修住宅。“现在整个社会

都在推行低碳节能的绿色理念，政府也将其纳入考核指

标，在未来绿色建筑很可能会成为市场的主流，这是不容

置疑的。”汪远说道。

据汪远介绍，“前几年合肥房价还不高，普通人对房价

很敏感，装修房的价格肯定比毛坯房高一些，导致购房者

宁愿自己装修也不选择装修房。同时，之前装修房中装修

的费用算在总价内，也需要交契税，这也是导致很多购房

者不买装修房的原因。”在汪远看来，目前随着合肥房价的

上涨，市民对于装修房价格的敏感度已经降低，具备了全

面推行装修房的条件。而毛坯房与装修费用分开备案，也

可以让购房者免于交多余的契税，有利于政策的推行。

除此之外，对于装修房的标准，汪远认为还应当对开

发商严格监管、保证质量。“号称4000元/㎡的装修标准成

本到底是多少，到底能完成多少？对装修房的相关监管一

定不能缺失，后期还可以引入第三方监管部门进行监督。”

全面推行装修住宅是刚需福音
关于毛坯与精装价格分开备案的政策，市民毛小姐也

向记者表达了她的担忧。

毛小姐认为，如果把毛坯与精装价格分开备案，很有可

能开发商会故意提高装修标准，降低毛坯价格，以此达到“避

开”限价的目的。“比如开发商想把价格定为25000元/㎡，

之前因为限价无法获得预售许可。但现在就可以用毛坯

18000元/㎡，装修7000元/㎡的方法避开限价。”毛小姐说。

对于这种担忧，汪远表示，这种情况属于政策带来的

“副产品”，但出台这样的政策初衷并不是为了规避限价，

不宜从这个角度进行解读。“并不是所有的政策都是与房

价挂钩的。类似的政策在广州实行了很久，包括人才政策

在内，其实都是为了城市更好的发展。一线大城市早就推

行了绿色装修房的政策，装修房比例比合肥高了很多，也

并没有什么反对的声音。”汪远认为，推行装修房既可以节

能环保、避免二次装修，又可以节省大量时间精力，对于刚

需来说是一个福音。


